

## Así se hacen los traslados de especies animales peligrosas en Antioquia



El lugar en el que se encontraba el caimán de 3,41 metros, humedal La Morela, es de 1 hectárea. Se liberó en la Ciénaga Chiqueros, de aproximadamente 6.000 hectáreas. FOTO CORTESÍA CORANTIOQUIA

ANTIOQUIA MAGDALENA MEDIO MEDIO AMBIENTE NATURALEZA

POR VÍCTOR ANDRÉS ÁLVAREZ C. | PUBLICADO HACE 11 HORAS

Arriesgan sus vidas para salvar otras: las de los animales. En Antioquia los traslados de especies salvajes de gran tamaño, que parecían exclusivos de países del primer mundo en África o Australia, ya son frecuentes y desarrollados por hombres y mujeres, con experticia y despliegue de recursos.

El más reciente movimiento desplegado fue el del caimán aguja, el viernes pasado en Puerto Berrío, un operativo en el que participaron 85 personas, entre policías, biólogos y veterinarios, y que se desarrolló con éxito en 5 horas.

No obstante la complejidad del traslado de esa especie de 200 kilos de peso y 3,41 metros de medida, otros operativos similares ya se han realizado en Antioquia, con destreza e igual éxito.

En el Magdalena Medio, por ejemplo, entre 2010 y 2011 dos hipopótamos fugados de la Hacienda Nápoles estaban poniendo en riesgo las vidas de los moradores de poblaciones aledañas, que casi estaban conviviendo con los animales. Fueron capturados y reubicados de urgencia.

David Echeverri, biólogo de la autoridad ambiental Cornare, encargada del procedimiento, recuerda que hubo seguimiento por más de tres meses. Luego se capturaron, lo más complejo y costoso.

"La logística de un traslado es difícil: hay que informarle a la comunidad lo que se va hacer, que haya disponibilidad de guacales y transporte. Con un hipopótamo, por ejemplo, hay que establecer perímetros de seguridad y monitoreo por 15 días, pues el animal se mueve mucho. Lo más dispendioso es capturarlo", señala.

**Golf** con bono de descuento hasta \$5.000.000\*  
Automotora

¿YA SABES QUÉ VAS A ESTUDIAR? VER CARRERAS

DOS PUNTOS EDUCACIÓN SUPERIOR

LO MÁS LEÍDO LO MÁS COMENTADO LO MÁS COMPARTIDO

- 1 Femicidio en La Aguacatala estremece a Medellín
- 2 Una mujer murió por el aguacero de esta tarde en Medellín
- 3 Escalofríos videos del ataque a fusil en Las Vegas
- 4 Lo que se sabe de la masacre en Las Vegas
- 5 Fuertes lluvias y descargas eléctricas en Medellín

**Cyber quincena** VER MÁS

DESDE 20% OFF

AGAVAL



EN DEFINITIVA

El traslado de especies salvajes peligrosas es una labor que han aprendido a realizar autoridades y entidades en Antioquia, llevados por el peligro que ha representado para comunidades.

## Se ha ganado experiencia

Para desarrollar esa labor, como en cualquier expedición de National Geographic, los expertos antioqueños utilizan en los operativos dispositivos electrónicos y un equipo interdisciplinario que se interna en los hábitat de los animales.

*Johnatan Álvarez*, médico veterinario del Zoológico Santa Fe, ha participado en, al menos, tres de los traslados de especies más grandes de la región.

“Hemos ido ganando experiencia en esta actividad. Estamos preparados e incluso hemos hecho traslados internacionales, como el de un lobo a Denver (Colorado)”, anota.

Álvarez, explica que lo más dispendioso en estas labores es la preparación y la coordinación de las diferentes instituciones que apoyan los procedimientos.

## CONTEXTO DE LA NOTICIA

RINOCERONTES Y UN LOBO DESDE EL ZOOLOGICO



EL DEL CAIMÁN AGUJA, UN TRASLADO DE \$20 MILLONES



HIPOPÓTAMOS DE LA NÁPOLES, HASTA EN HELICÓPTERO



La complejidad para la captura y traslado de hipopótamos que han salido de la Hacienda Nápoles y deambulan por la zona, ha sido dolor de cabeza para Cornare. David Echeverri, biólogo de esa autoridad, confirma que entre 2010 y 2011 se trasladaron dos hipopótamos, cada uno que puede pesar entre 1.500 y 2.000 kilos, del lugar donde fueron capturados hasta un punto, unos 5 kilómetros, donde se esterizaron. Agrega que para esa labor, que es riesgosa para quienes participan y el animal, se requirió una retroexcavadora. “El hipopótamo tiene que estar dormido. Se lleva un guacal en un camión tipo cama baja, se levanta en una red facilitada por la Fuerza Aérea y con la retroexcavadora se alza y se mete al guacal. Se cierra y se mueve”, apunta. Uno de los hipopótamos se movió en un helicóptero de la Fuerza Aérea y otro por tierra. Cada procedimiento, estimó Echeverri, tuvo un costo superior a los \$20 millones.



### VÍCTOR ANDRÉS ÁLVAREZ CORREA

La primera entrevista que hice, a los 8 años de edad y con la ayuda de mi padre, fue al futbolista Andrés Escobar. Desde ese día no he dejado de hacer preguntas, ni de amar el periodismo. Soy egresado de la Universidad de Medellín.

## CONTINÚA LEYENDO

ANTIOQUIA



Investigan al contralor Sergio Zuluaga por presunta falsedad en hoja de vida

ESTADOS UNIDOS



Tragedia en Las Vegas por ataque armado desde lujoso hotel

ECONOMIA



Antioquia es eje clave para Findeter

- › Autopista Medellín - Bogotá amaneció cerrada por derrumbe
- › La Avenida Oriental de Medellín arborizada: anhelo que toma rumbo
- › Una víctima y caos por fuerte lluvia en Medellín



## NOTAS DE LA SECCIÓN

- › ¿Cuánto tiempo más tardarán las obras en la avenida Regional?
- › Vehículo cruzó el separador en vía Las Palmas y por poco termina en tragedia
- › Autopista Medellín - Bogotá amaneció cerrada por derrumbe
- › Motociclista murió en accidente en la autopista Medellín - Bogotá
- › En Altavista intentaron linchar a hombre acusado de abusar de un niño